

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 5 DE MAYO DE 2013**

### **PIDE IFE QUE PARTIDOS ABRAN APORTACIONES**

Alfredo Cristalinas, titular de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE), urgió al Congreso a aprobar reformas para obligar a los partidos políticos a abrir sus cuentas bancarias, así como la identidad de sus aportantes y el listado de donaciones en especie. "Es necesario que se hagan públicos documentos que no son reservados. Estados de cuenta bancarios, listados de aportantes, tanto de militantes como de donaciones en dinero o en especie, entre otros elementos", dijo. Además, planteó, se debe analizar el modelo de fiscalización para que en los 300 distritos del IFE acepten las facturas y la documentación comprobatoria de los partidos, lo que les ahorraría tiempo y les permitiría dar un pronunciamiento sobre los gastos días después de la jornada electoral. (REFORMA, P. 14, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ)

### **COAHUILA**

#### **CATEAN CASA DE LÍDER PANISTA EN SABINAS**

La casa de Mario Alberto Guerrero Pompermayer, dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en Sabinas, Coahuila, fue cateada por elementos de la Policía Investigadora derivado de una denuncia por posible delito electoral. De la vivienda decomisaron abarrotes como aceite, frijol, arroz, café, azúcar, detergentes en polvo, cloro, limpiadores, antibacteriales para baños y pisos. La persona que presentó la querrela ante el Ministerio Público ratificó su denuncia donde acusó a Guerrero Pompermayer y a otras dos militantes del PAN de regalar despensas a cambio de que la credencial de elector. Prometían devolverles el documento después de las elecciones del próximo domingo 7 de julio. (EL UNIVERSAL, P. 15, HILDA FERNÁNDEZ)

### **DISTRITO FEDERAL**

#### **RAÚL FLORES ES EL NUEVO DIRIGENTE DEL PRD-DF**

Luego de más de nueve horas de negociaciones, militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) del Distrito Federal eligieron por unanimidad a Raúl Flores, ex delegado de Coyoacán, como nuevo dirigente del partido. Tras declarar un receso que duró cerca de seis horas, las distintas tribus determinaron que será la corriente Nueva Izquierda (NI) quien llevará la batuta del sol azteca capitalino durante los próximos tres años. Por su parte, Enrique Vargas, ex delegado de Azcapotzalco, y quien representaba a Izquierda Democrática Nacional (IDN), corriente encabezada por René Bejarano, fue electo secretario general del partido. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, RUTH BARRIOS)

#### **PRIVA NEPOTISMO EN TRES DELEGACIONES DE LA CIUDAD, ACUSA EL PRI-DF**

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal, aseguró que la "Cruzada contra la Corrupción" que durante este mes aplicará su instituto político tiene la finalidad de denunciar el nepotismo que ha permanecido por más de una década en el gobierno de la ciudad. En ese sentido acusó que las delegaciones Iztacalco, Venustiano Carranza y Álvaro Obregón, se han convertido en "cuevas de corruptos y ladrones en donde los funcionarios públicos reparten el erario de los capitalinos entre sus familiares y amigos". El dirigente tricolor advirtió que ya terminó la etapa de los "virreyes delegacionales" que mantienen secuestrada la voluntad ciudadana por medio de programas sociales con la finalidad de continuar trepando en los cargos de representación popular y en la administración pública local. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, JENNIFER ALCOCER MIRANDA)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 5 DE MAYO DE 2013**

### **VERACRUZ**

#### **CESAN A TITULAR DE FINANZAS DE VERACRUZ**

Salvador Manzur Díaz, secretario de Finanzas del gobierno de Veracruz, fue cesado de su cargo ayer, tras aparecer en diversos videos y audios donde presuntamente compromete recursos públicos para apuntalar candidaturas del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Javier Duarte de Ochoa, gobernador de dicha entidad, dio a conocer que decidió separar de su cargo a Manzur Díaz “con el propósito de evitar cualquier suspicacia en torno del comportamiento político del gobierno de Veracruz”. En Xalapa, el Ejecutivo estatal anunció a la prensa que designó como encargado de despacho al contador Carlos Aguirre Morales, subsecretario de Egresos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, ÉDGAR ÁVILA)

#### **NECESARIA MAYOR ESPECIALIZACIÓN EN MATERIA ELECTORAL: GONZÁLEZ OROPEZA**

Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se pronunció a favor de una mayor especialización en materia electoral, a través de la creación de una especie de carrera al interior de los órganos jurisdiccionales, para poder resolver los problemas que inhiben la consolidación democrática. En la nota que se publicó a ocho columnas en El Sol de México, el magistrado explicó que se trata de que los tribunales electorales del país configuren un nivel educativo propio que sirva de base para instaurar una especie de carrera electoral, de la cual surjan especialistas en la materia, preparados para enfrentar nuevos retos. Al dictar la conferencia “De la Capacitación Judicial a los Estudios Superiores”, durante el Primer Encuentro Nacional de Capacitación Judicial Electoral, que se realizó en Boca del Río, Veracruz, el magistrado reconoció que el derecho electoral es una disciplina reciente en México y por ello requiere de más desarrollo, “porque no tenemos tiempo para esperar los grandes tratados de derecho en materia electoral para llevar a efecto nuestra democracia en el país. Nuestra realidad ya nos rebasa y nos exige resolver cuestiones novedosas que versan sobre los temas clásicos del derecho público, como la libertad de expresión, los límites de la libertad de asociación, el concepto de coaliciones. No tenemos tiempo de poder esperar un título universitario para resolver esto”, dijo González Oropeza. Los tribunales electorales de la República, agregó, tienen la obligación de contribuir a la solución de los problemas en materia electoral por medio de la capacitación que brinden a su personal, pues la tarea de juzgar, que ha sido encomendada a los órganos jurisdiccionales, no puede ser concebida de manera aislada a la educación. El magistrado comentó que las sentencias que emite el TEPJF, al igual que las de otros tribunales electorales, resuelven conflictos en la materia, pero también sientan los precedentes que contribuyen a formar opiniones, tesis e incluso tienen un cariz pedagógico. La nota se publicó a ocho columnas en el Sol de México. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, NACIONAL, DOLORES ACOSTA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NACIONAL, NOTIMEX; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TALLAPOLÍTICA.COM, REDACCIÓN; KIOSKOMAYOR.COM, REDACCIÓN; W RADIO.COM, REDACCIÓN)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 5 DE MAYO DE 2013**

### **CONGRESO INCUMPLE METAS POR FALTA DE CONSENSOS**

El Senado de la República bajó la cortina del periodo ordinario de sesiones sin aprobar cuatro reformas acordadas entre las dirigencias nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y el gobierno federal, en el marco del Pacto por México. Las reformas son: la creación de una Comisión Nacional Anticorrupción, que sustituirá a la Secretaría de la Función Pública, la eliminación del fuero para servidores públicos, la ley minera y la reforma a la banca comercial y de desarrollo, que no alcanzó ni si quiera a ser presentada. Por otro lado, la Cámara de Diputados aprobó la mayor parte de reformas incluidas en el Pacto por México para este primer semestre, entre las que destacan la de telecomunicaciones. Sin embargo, los diputados también registraron incumplimiento en la aprobación de varias reformas agendadas en el Pacto, como la que fortalece al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) y le da autonomía Constitucional. Tampoco se presentaron varias reformas programadas para el primer semestre de este año, como la que aprueba los gobiernos de coalición. Otro pendiente que ni siquiera ha sido presentado, y que estaba programado para este primer semestre, es la reforma por la que se adelanta la toma de posesión del Presidente de la República, actualmente el 1 de diciembre, para el 15 de septiembre. La elección de un consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), en sustitución de Sergio García Ramírez, también se inscribió en los pendientes de los diputados, aunque no formó parte de la agenda del Pacto por México. Las fracciones del PAN y PRD rechazaron avalar al consejero en el periodo recién concluido, bajo el argumento de llevar el proceso hasta octubre para renovar otros cuatro asientos previstos para concluir en esa fecha. El PRI, que necesitaba los votos de esas dos bancadas, anunció que acudiría al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que se obligue a la Cámara Baja a elegir al consejero. (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIÓN, FRANCISCO NIETO, HORACIO JIMÉNEZ Y RICARDO GÓMEZ)

### **ALTIBAJOS DEL PRD EN EL PAÍS**

El panorama del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene también claroscuros en materia electoral. El PRD, que cumple hoy 24 años de fundación, gobierna 28.6 millones de mexicanos en siete entidades: Distrito Federal, Guerrero, Tabasco, Morelos, y en alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) en Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Pero en 2012, sin alianza con el PAN, fue reducido al tercer sitio electoral en los dos últimos estados, que cogobierna con el panismo. De acuerdo con Armando Contreras, secretario de alianzas del sol azteca, en las próximas elecciones podría perder una parte de los municipios que gobierna por causa del desorden organizativo. De hecho, por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el PRD deberá elegir a sus dirigencias municipales en todo el país en marzo de 2014. Además, en seis dirigencias estatales el TEPJF invalidó los procesos internos: Chiapas, Tlaxcala, Nuevo León, Tamaulipas y Michoacán. (EL UNIVERSAL, P. 11, NACIÓN, CARINA GARCÍA)

### **CONFÍA CAMACHO EN TRIUNFO DEL PRI EN PRÓXIMAS ELECCIONES**

César Camacho Quiroz, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), confió en que los candidatos del tricolor obtengan el triunfo en los comicios del próximo 7 de julio. Al clausurar el curso "Legalidad electoral 2013", impartido, en Hidalgo, por miembros del centro de capacitación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Camacho Quiroz dijo que el tricolor es un partido de legalidad, que construye su triunfo y el 7 de julio no será la excepción, por ello es necesaria la actualización de los cuadros priístas. Indico que la finalidad de la capacitación es cuidar los votos para que el proyecto que abandera el PRI se convierta en política de Estado. Agregó que el PRI organizó este curso de capacitación, que contó con la presencia de 140 abogados de Puebla, Tlaxcala, Oaxaca e Hidalgo, a fin de difundir las herramientas legales necesarias de cara a las elecciones de este año. (UNOMÁSUNO, P. 9, POLÍTICA, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 5 DE MAYO DE 2013**

### **DABA SNTE A ELBA 15 MDP CADA MES**

Elba Esther Gordillo gastaba de 7 a 15 millones de pesos mensuales, y los recursos, por lo general, provenían de cheques firmados por el actual líder magisterial, Juan Díaz de la Torre, y el ex marido de la maestra, Francisco Arriola. Así lo reveló Erick Salvador Rodríguez García, detenido al día siguiente de la captura de Gordillo y después, arraigado. Él era la mano derecha de Héctor Hernández Esquivel, ex tesorero del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y ex secretario particular de la ex lideresa. Antes de la caída de Gordillo, Díaz fungía como secretario general del Sindicato y Arriola era el "cerebro financiero" del gremio, por lo que tenían poder de firma para la expedición de cheques. "Lo único que nosotros manejábamos era hacer el cheque, entregárselo al señor Héctor Hernández Esquivel, firmando el maestro Francisco Arriola y Juan Díaz de la Torre. En este punto, los documentos se los presentaba Héctor Hernández al maestro Arriola, quien los daba por buenos, era hasta que se autorizaba el cheque", declaró Rodríguez ante un juez. En las declaraciones rendidas a la PGR y ante autoridades judiciales, Rodríguez ha manifestado que fue testigo del reparto de sobres repletos de billetes a secretarios generales de sección por concepto de regalías de Consupago. Esta última es una Sociedad Financiera de Objeto Limitado (Sofol) que pertenece a Grupo Chedraui y que tiene en el SNTE a su principal cliente en el negocio de los créditos por nómina. (REFORMA, P. 1 Y 4, ABEL BARAJAS)

### **ANALIZA CNTE CONVOCAR A PARO NACIONAL**

Este sábado aproximadamente 40 maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de la Sección 36 del Valle de México, se manifestaron en las inmediaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) con la finalidad de exigir a las autoridades de la dependencia que debatan con ellos la aplicación de la reforma educativa. Durante el mitin, Pedro Ramírez dio a conocer que la CNTE estudia la posibilidad de convocar a un paro nacional para el 25 de mayo, sin embargo, la decisión dependerá del diálogo que los dirigentes establezcan con la Secretaría de Gobernación (Segob) la próxima semana. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 4, REDACCIÓN)

### **SIGUE COOPERACIÓN CONTRA EL CRIMEN CON WASHINGTON**

Enrique Peña Nieto, presidente de México, sostuvo que su gobierno no excluye la cooperación ni el apoyo en inteligencia del gobierno estadounidense en la lucha contra el crimen organizado. En una entrevista con la cadena estadounidense de televisión en español Univisión, Peña Nieto dejó en claro que su gobierno no ha cerrado los canales de comunicación con Estados Unidos, sino que ha empezado a ordenar la cooperación bilateral. "No estamos excluyendo la cooperación ni el apoyo en inteligencia que el gobierno estadounidense nos está dando; al contrario, la estamos sumando al esfuerzo del gobierno de la República", dijo a la periodista María Elena Salinas. La entrevista fue grabada el viernes, en el contexto de la visita de Barack Obama, presidente de Estados Unidos (EU) a México, y será transmitida este domingo en el programa "Al Punto", que dirige el periodista Jorge Ramos. (LA JORNADA, P. 8, NOTIMEX)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 5 DE MAYO DE 2013**

### **PANISTAS CUESTIONAN DEBILIDAD DE MADERO ANTE EL PRI, LLAMAN A CONDICIONAL EL PACTO POR MÉXICO**

En el Partido Acción Nacional (PAN) hay aún voces inconformes con la forma como la dirigencia nacional ha manejado el tema del Pacto por México y el uso de los programas sociales con fines electorales. Incluso han considerado débil la posición de Gustavo Madero, presidente del partido, al respecto. Entre quienes cuestionan la postura del chihuahuense y del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) se encuentran algunos calderonistas, como Juan Ignacio Zavala y el diputado Homero Niño de Rivera. Este último dijo que al percatarse de que los programas de apoyo a la población estaban siendo utilizados para favorecer a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente del instituto político pareció adoptar una posición digna, pero ello poco a poco se fue desdibujando. Al fijar la postura que sostienen en la bancada en San Lázaro sobre condicionar su participación en el Pacto por México a garantías de una competencia sin ventajas para el PRI, Fernando Rodríguez Doval, diputado del blanquiazul, dijo que la prioridad del gobierno federal es la operación electoral y “el PAN no debe prestarse a ese juego perverso”. A seis días de que la cúpula blanquiazul definió esa posición, el también integrante del Consejo Nacional de ese partido comentó: “Seguimos esperando que el gobierno explique de forma clara y contundente cómo va a blindar los programas sociales, porque hasta ahora no lo ha hecho”. (LA JORNADA, P. 5, GEORGINA SALDIERNA; EXCÉLSIOR, P. 2, IVONNE MELGAR)

### **CON PACTO O SIN ÉL, LAS REFORMAS VAN: GAMBOA**

Emilio Gamboa, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, advirtió que con el Pacto por México o sin él, “con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) sentados o no en la mesa de ese instrumento”, las reformas van; “la agenda del Senado no se detendrá”. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) manifestó que hay inquietud por las elecciones de julio, y se manifestó por cuidar y vigilar más el proceso electoral en curso, al señalar que es necesario tener comicios limpios y transparentes, y que por ello, dijo, seguramente en el próximo periodo de sesiones se trabajará en la reforma política. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, ANGÉLICA MERCADO)

### **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **LLEVARÁN AL TEPJF LITIGIO POR NOMBRE DE COALICIÓN-PRI-PVEM/ ANGELOPOLITANAS**

En la columna se comenta que un nuevo litigio se ventilará en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por la impugnación que presentará la coalición Puebla Unida en contra de la autorización del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEEP) del nombre “5 de Mayo” de la coalición integrada por el PRI-PVEM. El autor advierte que una nueva controversia “lo único que genera es el retraso en la difusión de la identidad gráfica con la que los candidatos a presidentes municipales y diputados ofrecerán en sus respectivas campañas electorales”. (E-CONSULTA.COM10, MILENIO)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 5 DE MAYO DE 2013**

### **SALA XALAPA**

#### **ACUDIRÁ MARYBEL VILLEGAS AL TEPJF**

Marybel Villegas Canché, precandidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la presidencia municipal de Benito Juárez, Quintana Roo, anunció que promoverá ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un recurso de reconsideración en contra de la resolución emitida por la Sala Regional Xalapa del TEPJF, por la que se le negó su registro para buscar la candidatura a la alcaldía. Villegas Canché, explicó que la Sala Regional resolvió de “forma ilegal, inconstitucional y violando de manera absurda sus garantías” la revocación del acuerdo del Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO), el cual ordenó su registro como precandidata. Detalló que los magistrados de la Sala Regional solamente revisaron los escritos que promovieron el también precandidato, Antonio Meckler Aguilera, y el dirigente estatal Julio César Lara Martínez, pero no tomaron en cuenta los que ella presentó. Por ello, advirtió que promoverá un recurso de reconsideración y hará valer sus derechos.(DIARIORESPUESTA.COM, REDACCIÓN)

### **REVISTAS**

#### **EN RIESGO, RESOLUCIONES ELECTORALES: CULPA EL IFE A LOS PARTIDOS/ JOSÉ ANTONIO CAPORAL**

La Cámara de Diputados sencillamente no presentó al Pleno la propuesta de candidato a ocupar la vacante de consejero electoral que en el IFE dejó Sergio García Ramírez con su renuncia en febrero pasado, el asunto ni siquiera se abordó en la última sesión del periodo ordinario. El Partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, por un lado, y el PRI, PRD, PT y Movimiento Ciudadano, por otro, fueron incapaces de ponerse de acuerdo para realizar el referido nombramiento. El reclamo a los diputados federales por parte de los consejeros electorales, encabezados por el presidente del Instituto, no se hizo esperar. Pero nada cambió. Leonardo Valdés Zurita, exhortó a los grupos parlamentarios a elegir al relevo de García Ramírez en el consejo electoral antes de que concluyera el periodo ordinario de sesiones. También les recordó que en el proceso de renovación de 2010, la pasada Legislatura tardó 14 meses en elegir a tres consejeros y que incluso el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) mandató a la Cámara de Diputados a cumplir con su obligación. Finalmente, Valdés Zurita señaló que si los diputados incumplían con la ley y no elegían al consejero antes de finalizar el periodo ordinario, los ciudadanos podrían presentar una queja ante el Tribunal Electoral, como sucedió en el proceso de 2010. Concluido el periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones anunció que su bancada presentará un recurso ante el Tribunal Electoral para que se ocupe cuanto antes la vacante que dejó Sergio García Ramírez en el órgano electoral. (REVISTA VÉRTIGO, P. 12-16, JOSÉ ANTONIO CAPORAL)